
Copposition ·s'écharpe 
au sujet de Coste Chaude 
Bien que le projet immobilier n'était pas à l'ordre du jour du conseil municipal qui s'est tenu 
hier, son évocation a entraîné une vive passe d'armes ... entre les opposants à ces 145 logements 

H 
ier matin lors du 
conseil municipal, le 
ton est monté. Par

ticulièrement haut. Quel
ques amabilités ont aussi 
été échangées. Mais une 
fois n 'est pas coutume, 
c'est surtout entre élus de 
l'oppositioq qu 'on s'est 
chamaillé, et finalement pas 
tellement avec ·1e maire , 
Marc Yuillemot , et son 
équipe. 
À l'origine : le vote en con
seil métropolitain, mardi, 
d'une délibération validant 
la modification du Plan local 
d'urbanisme portée par la 
majorité municipale. Avec, 
dans ce package, le très con
testé projet immobilier de 
Coste Chaude et ses 145 !Cr 
gements - dont de 30 % de 
sociaux - qui doivent émer
ger dans les quartiers sud. 

I.e duo Colin-Bicais 
justifie son abstention 
C'est à ce sujet que l'élue 
LRSandra Torres, candidate 
aux municipales, s'en est 
pris à ses anciens colistiers, 

C'est au dernier rang (en bas sur la photo) que se sont concentrés les débats les 
plus virulents du conseil municipal d'hier matin. (Photos P. Bl.) 

qui eux aussi visent la mai
rie. Nathalie Bicais (LR éga
lement) et Jean-Pierre Colin 
(Les Centristes) auraient été 
coupab les, d'après elle, de 
manquer" d'honaêteté poli
tique » en s'abstenant lors 
de la séance plénière de 
TPM alors même qu'ils cla
ment (comme elle) être ré-

solument contre le projet : 
Justification de Jean-Pierre 
Colin : « La modification du 
PLU concerne un certain 
nombre de décisions fortes 
pour notre ville. Certaines 
sont import<mtes et nous de
mandent un positionne
ment. » En d'autres termes, 
si le duo n'a pas voté contre 

cette délibération, c 'est 
qu'il estimait que , dans le 
texte, des choses n'étaient 
pas recevables, telle l'urba
nisation de Coste Chaude, 
mais que d'autres, si. Et Na
thalie Bicais de citer « la 
protection des terrains de 
Gaumin et de Darietto » ou 
encore celle de la parcelle 

« à côté de l'Institut de Biolo
gie Marine. » 

cc J'ai plus de respect 
pour celles qui 
vendent leur corps ! n 
Fin de l'histoire ? Pas vrai
ment , Sandie Marchesini, 
proche de Sandra Torres , 
jetant un peu plus d'huile 
sur le feu en attaquant fron
talement Nathalie Bicais : 
« Des mots, des mots, des 
mots ... Dans la vie, il y a 
des femmes qui vendent leur 
corps, et d'autrl!s qui vendent 
leur âme pour avoir une 
place. J'ai beaucoup plus de 
respect pour celles qui ven
dent leur corps ! » 

Au fond de la salle ,. Jean
Pierre Colin pouvait s'écrier 
« Quelle malade!», le maire 
Marc Yuillemot, lui, buvait 

· du petit-lait. 
Et l'élu régional d'assurer, le 
calme revenu : « Une fois en 
mairie nous ferons tous les 
recours possibles et les habi
tants peuvent être certains 
qu'avec nous la promotion 
immobilière Coste chaude 

ne verra pas le jour! » 

Ne cessant tout au long des 
5 h et demi de réunion de 
revenir à la charge contre le 
,, maire-bâtisseur», c'est fina
lement Damien Guttierez, 
dans le camp des Bicais
Colin, qui a fini par faire sor
tir Marc Vuillemot de ses 
gonds. « Avec ce PLU, nous 
aurons +8 % d'espaces verts, 
+40 % de terres agricoles, 
-65 % de surface à urbani
ser, -78 % de sites d'urbani
sation future.. . a énuméré 
le maire , excédé. Il ne suffit 
pas de répéter à deux mois 
d 'une élection qu'on n 'a 
pensé- qu'à bétonner. Dé
montrez-le ! Parce que je 
vous assure que nous, nous 
allons expliquer la réalité 
des. choses. » 

Et le maire de préciser q1,i'il 
ne le ferait pas forcément 
dans une perspective élec
toralis_te. « Je me suis donné 
jusqu 'aux fêtes pour déci
der» ( de se représenter ou 
non , ndlr) , a-t-il conclu . 

MA.D. 
mdalaine@nicematin.fr 

Le maire Marc Vuillemot a it ... · RER toulonnais : une gare 
cc le plus à l'ouest possible » -----------, ► que TPM allait bien réaliser les travaux de la corniche. Dans le cadre du projet de« RER Toulonnais » qui pourrait 
être mis en service en 2026, la municipalité a voulu 
réaffirmer son opposition à une gare« origine/terminus » 
qui se trouverait à La Seyne, comme avancé par SNCF 
Réseau qui porte le dossier !11. « Celle-d doit être le plus à 
l'ouest de Toulon possible, et ce dans le but de ne pas 
surcharger, voire saturer les réseaux routiers urbains et en 
particulier ceux de La Seyne », est-il noté dans une motion 
qui a été approuvée par les élus de la majorité et de 
l'opposition. Soit, comme l'a résumé le maire, entre la gare 
d'Ollioules/Sanary et celle de Saint-Cyr. Autre demande de 
l'assemblée: qu'une halte ferroviaire permette de desservir 
la zone des Playes où travaillent 17 ooo personnes. 

« Le début du chantier, qui se fera en cinq phases, est prévu à partir de 
2021 » a-t-il lâché. « Les études démarrent. La complexité technique des 
travaux oblige à ce qu'il y ait préalablement une étude d'impact. » 

► que l'élargissement du port devra être étudié. « /1 n'est pas 
inscrit dans le programme du nouveau prog_ramme national de renouvel
lement urbain. Il est nécessaire de réaliser des études sur la pertinence de 
ce que nous pouvons imaginer pour reporter tout ou partie de la circula
tion. C'est la Métropole qui paiera ces études, prévues pour 2021. » 

► que le chantier de la salle Baquet se terminera en mai. 
Mais l'ouverture aux sportifs, elle, ne se fera pas avant la rentrée de sep
tembre. « Les associations utilisatrices ont été rencontrées à ce sujet il y a 
quinze jours », a-t-il conclu. 

1. A l'est, c'est l'hypothèse Carnoules qui tient la corde pour accueillir une gare de 
retournement et de voies de remisage. 

Bientôt un lifting pour le complexe Aquasud 
Si le complexe aquatique 
Aquasud appartient à la Ville, 
c'est l'association UCPA 
Sports Loisirs qui était jus
que-là aux manettes, et ce 
dans le cadre d'une déléga
tion de service public . La 
DSP arrivant à échéance fin 
2019, un nouvel appel à can
didatures a été passé par la 
mairie. Et c'est. .. l'UCPA qui 
va finalement rester l'opéra
teur en charge « de la gestion, 
de l'exploitation et de l'entre
tien » du complexe aquati : 
que. 
« Une bonne nouvelle », a 
commenté Raphaële Leguen, 

l'élue en charge du dossier, . 
qui a toutefois déploré que 
personne d'autre n'ait pos
tu lé. Dans ce nouveau con
trat, qui court jusqu'en 2034, 
l'UCPA s'est engagée à réali
ser 2,3 millions d'euros de 
travaux sur la str ucture 
vieillis sante et encore 
400 000 euros d'investisse
ments divers sur les installa
tions de la piscine, dont une 
aire de jeux pour enfants. 
« Le délégataire est responsa
ble de la totalité du bâtiment 
qu'il s 'engage à maintenir en 
bon état», a précisé la pre
mière adjointe au maire. En 

contrepartie, la ville lui ver
sera près de 600 000 euros 
annuels de compensation 
O'outil, mis à la disposition 
des scolaires par exemple, 
étan t par nature 
déficitaire ). 

Un bar à vins au casino 
A noter que les activités du 
casino, dont Joa est le délé
gataire de service public, ont 
aussi été disséqu ées par les 
élus. On y apprend notam
ment que Joa affiche une 
bonne santé financ ière mal
gré la con currence récente 
de l'établissement de Sanary 

(-8 % 'de CA alors qu'ils 
avaient tablé sur -15 %). Il 
reverse à la ville plus de 
2,2 millions d'euros chaque 
année et emploie une cen
taine de personnes. 
Autres informations nota
bles : le restaurant gastro
nomique, qui n'a jamais 
trouvé son équilibre, va fer
mer ses portes (mais pas 
l'autre restaurant cc comp
toir ») et sera remplacé par 
un bar à vins. Une terrasse 
sera auss i aménagée en exté
rieur, et la salle de ·specta
cles sera mise aux normes 
par le délégataire. 

D'importants travaux vont avoir lieu au com
plexe aquatique. (Photo DR) 


